

【資料ー4】 ディスポーヴー論議の深化を求めて

日本下水道新聞(平成11年3月29日)

東京大学大学院都市工学科

教授 松尾 友矩



東京大学大学院
工学系研究科
教授

日本の技術系の社会で、重要な問題はあまり表立つて議論をしない風潮がある。筆者はそれは必ずしも悪いことだとは思っていない。最近、学生の本道場に於いて一つの工部間では、ハトルトとかロールフレードについて、一マを決めて賛成反対に分かれ、あるいは中立場を決めた。議論をし合ひ、種のゲームのような問題の整理の方法が行われていらるが、それで、下水道の分野だけに限る。下水道が何をやるか、多くの意見を出してもらい、問題が決まるかとなるまでは、下水道施設課からも意見を書いてある。一方で、筆者が入っている状況は、少し崩壊的にディスパートを踏まえて、いろいろな検討を行なうのである。

るである。
下水道が何を受け入れ、
何を排出するべきでない
かといった論点からは、日本
下水道施設業協会の鶴田
泰武氏からの意見が提出され
ており、今後とも議論が行
われるところを期待し、機会
を見て私なりの考え方を整
理していくことにと考えてい
ます。水の明日のために――
建設省下水道部、同士
はないというが筆者の
問題であり、頭から否定
してしまつ前に十分に検討
する機会があつてもらいたい
のである。
ベル批評するがために、
ベル批評するがために、
問題は、いろいろあり得るが、
観念論的一般論では、
本下水道施設業協会の鶴田
泰武氏からの意見が提出され
ており、今後とも議論が行
われるところを期待し、機会
を見て私なりの考え方を整
理していくことにと考えてい
ます。水の明日のために――
建設省下水道部、同士
はないというが筆者の

設省に頼まれて「論文執筆の労をひいたのである」といふやうな事実はないといつぱりである。この寄稿において下水道技術論を述べた中でも「ライスボーザー述べた下水道における問題の今後の展開を考えるが、也言ふべき四題目は、(1)現在のアジア発と謂ふべき事実、(2)我が国も責任を問われる国際的な経済不況の問題、(3)当面の課題とし、(4)技術開発についての問題である。

各方面からの議論を期待

使つた水を集めるシステム

松尾論文は昨年
別刷2面、稻垣
2月1日付4面
は2月8日付2
ております。

いえ、今まで分別が出来ない、つまり、集めの方法の現象の仕組みが残る。属性については、問題が残る。このように、元々は別に分けていたものが、処理が出来ると期待する意味で技術至上主義を通じる論理で、はなづかしい論理である。

卷之二

は、結論全部で水道へ出でなければならぬのではない。
からである。
クリーナプロタクション
ディスボーザーになじむと これがゼロエミッショーンとい
ふべきである。しかし小配される物に大 う言ひ方にならぬが、水
工場排水を除き施設もなく、べからずある。が、水
でも受け入れるといふ ガソリンの問題があ
うなことは理解してゐるのである。廢油はエネルギー価値 後の階としてエンドオフバ
はないといつて理解してほしといふべきである も重つて 分離しておく。イチ処理の役割を果たす社
とも然然であるから、鶴田 会的施設はどうしても必要
さんが事議しておられるよ にならうと考えている。
原則として発生源毎に分 うに別の回収システムに乗 今後、このディスボーザ
別して集めようというのが、せるのがよいとなる。
稻場さんの主張のまゝに見 した開催する議論が大いに展
開されることを期待した
まことに、このディスボーザ
の議論は、大都市の下水 い。他の方々も遠慮しない
道の問題を主として念頭に で、議論に参加していただ
置いておらず、当然規模の違 きたいと思つて、それが将来
いや下水道未整備地域の特 の下水道を考える上で役立
性は考慮されなければなら つと思われるからである。